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Prot. n. 
 

PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE

 
Seduta XVII - Anno 2025 
 
Il giorno trentunomarzo duemilaventi
Mazzini 21 e con videocollegamento da remoto
come da avviso datato 28 marzo 
convocazione. 
 
Presiede la seduta il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci
Partecipa il segretario comunale, Giuseppe Benedetti.
 
Il presidente prosegue con le formalità di apertura del consiglio comunale. All’appello eseguito dal segretario 
comunale, Giuseppe Benedetti, alle ore 
 

COMPONENTE 
Ferdinando GEMMA (Sindaco)
Marco BALDACCI (Presidente del consiglio comunale)
Mirko MENICACCI 
Francesco Saverio ANDREANI
Nicole BONACCI 
Isabella BURGANTI 
Cinzia SPERONI 
Stefano SIRCI 
Emanuele BACCHI 
Giuseppe ROSICHETTI 
Dalila STEMPERINI 
Sandro MIGNOZZETTI 
Nicola TERENZI 

* presente in videocollegamento da remoto.
 
e, quindi: PRESENTI:08– ASSENTI:05.
 
Risultato che i presenti sono in numero legale per la validità della seduta, ai sensi del regolamento per il 
funzionamento del consiglio, il presidente dell’assemblea, 
12:17. 
 
La seduta è pubblica. 

 di Trevi 
Provincia di Perugia 

  

PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE
del giorno 31 marzo 2025 

duemilaventicinque(31/03/2025), in presenzanella sala consiliare di piazza Giuseppe 
e con videocollegamento da remoto,ai sensi del regolamento, si è riunito il consiglio comunale, 

 2025, prot. n. 6411, in via d’urgenza e in sessione 

presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci. 
Partecipa il segretario comunale, Giuseppe Benedetti. 

Il presidente prosegue con le formalità di apertura del consiglio comunale. All’appello eseguito dal segretario 
alle ore 12,16 circa,su disposizione del presidente dell’assemblea, risultano:

PRESENTE 
(Sindaco) X 

(Presidente del consiglio comunale) X 
 

Francesco Saverio ANDREANI X* 
X 
X 
X* 
X 
X 
 
 
 
 

* presente in videocollegamento da remoto. 

. 

Risultato che i presenti sono in numero legale per la validità della seduta, ai sensi del regolamento per il 
presidente dell’assemblea, Marco Baldacci, dichiara aperta 
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PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE 

sala consiliare di piazza Giuseppe 
ai sensi del regolamento, si è riunito il consiglio comunale, 

sessione straordinaria di I 

Il presidente prosegue con le formalità di apertura del consiglio comunale. All’appello eseguito dal segretario 
su disposizione del presidente dell’assemblea, risultano: 

ASSENTE 
 
 

X 
 
 
 
 
 
 

X 
X 
X 
X 

Risultato che i presenti sono in numero legale per la validità della seduta, ai sensi del regolamento per il 
, dichiara aperta l’adunanza alle ore 
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Dell’intera seduta è eseguita la registrazione audiovisiva; gli interventi dei componenti il consiglio restano 
contenuti nella registrazioneaudiovisiva della seduta (conservata a termini del regolamento) e nel resoconto 
integrale trascritto dal detto supporto digitale (allegato al presente processo verbale come parte integrante). 
 

******* 
 
Il presidente, in apertura di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna 
come 
 

argomento n. 1 
 
[delibera n. 8/31.03.2025] 

 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto (proposta n. 13 del 28/03/2025): 
D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI MAGGIORANZA: 
RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA INTERLOCUZIONE CON LA 
PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL 
DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO DALLA G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 
CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO AUMENTO DELLA PRESSIONE FISCALE PER CITTADINI, IMPRESE E 
FAMIGLIE. 
 
Il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci, dà la parola al consigliere comunale Emanuele Bacchi, 
che introduce e illustra l’argomento. 
 
Terminata l'introduzione illustrativa, il presidente apre la discussione, nella quale intervengono:Gemma. 
 
Il presidente, chiusa la discussione, dà la parola per dichiarazione di voto ai consiglieri:Bacchi. 
 
Chiuse le dichiarazioni di voto, di seguito, pone in votazione la proposta di deliberazione in oggetto, al n. 1 
dell'o.d.g., con oggetto: D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA INTERLOCUZIONE CON 
LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL 
DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO DALLA G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE 
PREVEDE UN SIGNIFICATIVO AUMENTO DELLA PRESSIONE FISCALE PER CITTADINI, IMPRESE E FAMIGLIE. 
 
Eseguita la votazione, in forma palese, per alzata di mano, che dà il seguente risultato: 
 
presenti 8  
astenuti //  
votanti 8  
favorevoli 8  
contrari //  
 
il presidente ne fa la proclamazione e dichiara approvata la proposta di deliberazione in oggetto, che prende 
il numero 8del registro delle deliberazioni, anno 2025. 
 
Il presidente pone, quindi, in votazione, in forma palese per alzata di mano, l'immediata eseguibilità del 
provvedimento – sussistendo motivi d’urgenza per dare efficacia alla delibera –, che viene approvata, avendo 
riportato il seguente risultato: 
 
presenti 8  
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astenuti //  
votanti 8  
favorevoli 8  
contrari //  
 

******* 
 
Essendo esaurita la trattazione degli argomenti iscritti all’ordine del giorno, il Presidente chiude la riunione e 
toglie la seduta alle ore 12:30circa. 
 
Le proposte di deliberazione trattate e adottate nel corso della seduta, unitamente agli allegati, sono 
depositate agli atti del Comune. 
 
Al presente processo verbale sono allegati i documenti seguenti: 
 
Allegato n.  

1 // 
 
Dal presente processo verbale saranno estratte le deliberazioni votate nella seduta, che saranno pubblicate 
all’albo pretorio dell’ente ai sensi dell’art. 124 del TUEL. 
 
Letto e sottoscritto. 
 

IL PRESIDENTE 
 

Il Presidente del Consiglio comunale 
Marco Baldacci 

 
IL SEGRETARIO 
 
Il Segretario comunale 
Giuseppe Benedetti 
 
 
 
  



 

 

 

 

Comune di 
Trevi 

 

 

 
 
Resoconto stenografico integrale 
Consiglio Comunale di lunedì 31 marzo 2025
 
Resoconto da supporto digitale 
 
Presidente del Consiglio  
Marco Baldacci 
 
Segretario Generale  
Giuseppe Benedetti 
 

INDICE DEGLI INTERVENTI

MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
FRANCESCO SAVERIO ANDREANI
MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
GIUSEPPE BENEDETTI - Segretario Generale 
MARCO BALDACCI - Presidente del 

1 - 1. O.D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA 
INTERLOCUZIONE CON LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI 
OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO DALLA 
G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO AUMENTO 
DELLA PRESSIONE FISCALE PER CITTADINI, IMPRESE E FAMIGLIE.

MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
EMANUELE BACCHI - Consigliere di maggioranza 
MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
FERDINANDO GEMMA - Sindaco -

  

di lunedì 31 marzo 2025 

Presidente del Consiglio - ................................................................
DREANI - Vicesindaco - ................................................................

Presidente del Consiglio - ................................................................
Segretario Generale - ................................................................

Presidente del Consiglio - ................................................................

1. O.D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA 
INTERLOCUZIONE CON LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI 
OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO DALLA 
G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO AUMENTO 

PER CITTADINI, IMPRESE E FAMIGLIE. 
Presidente del Consiglio - ................................................................

Consigliere di maggioranza - ................................................................
Presidente del Consiglio - ................................................................

- ................................................................................................
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............................................................ 6

..................................................................... 6
...................................................................... 6
..................................................................... 6

1. O.D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA 
INTERLOCUZIONE CON LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI 
OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO DALLA 
G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO AUMENTO 

..................................................................... 7
.............................................................. 7

..................................................................... 8
......................................................... 8
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MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
DICHIARAZIONE DI VOTO ................................
EMANUELE BACCHI - Consigliere di
MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
VOTAZIONE ................................................................
VOTAZIONE ................................................................
MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 
CINZIA SPERONI - Assessore - ................................
FRANCESCO SAVERIO ANDREANI
MARCO BALDACCI - Presidente del Consiglio 

  

Consiglio Comunale del 31 marzo 2025 ore 12:00 del 31 marzo 2025
Errore. Nel documento non esiste testo dello stile specificato.

Presidente del Consiglio - ................................................................
................................................................................................

Consigliere di maggioranza - ................................................................
Presidente del Consiglio - ................................................................

................................................................................................

................................................................................................
Presidente del Consiglio - ................................................................

................................................................................................
DREANI - Vicesindaco - ................................................................

Presidente del Consiglio - ................................................................

Consiglio Comunale del 31 marzo 2025 ore 12:00 del 31 marzo 2025 
Errore. Nel documento non esiste testo dello stile specificato. 
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Comune di 
Trevi 

 

COMUNE DI TREVI 
 
 
 
 

 

 
MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Problema tecnico. Abbiamo risolto qualche problema tecnico. Allora, richiedo all'Assessore Cinzia 
Speroni se mi sente? Spero di sì. Sì? Chiedo all'Assessore Saverio

 
 

FRANCESCO SAVERIO AN
Vicesindaco - 

Ci sono. Vi sento benissimo. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Grazie. Ed anche di tenere accesa la telecamera, ovviamente, perché è previsto dal Regolamento. Allora, 
essendo stati risolti i problemi tecnici, dichiarerei aperta la seduta del Consiglio Comunale. 
Segretario, di procedere con l'appello. Grazie.

 
 

GIUSEPPE BENEDETTI
Segretario Generale - 

Gemma, presente. Menicacci, assente. Andreani, presente. Bonacci. Burganti, presente. Speroni, presente. 
Sirci. Bacchi. Baldacci, presente. Rosichetti, assente. Stemperini, assente. Mignozzetti, assente. 
assente. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Grazie. Grazie Segretario. A questo punto, con l'apertura del Consiglio Comunale,

 
1 Punto 1 ODG  

1. O.D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA 
INTERLOCUZIONE CON LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI 
OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO 
DALLA G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO 
AUMENTO DELLA PRESSIONE FISCALE

andrei ad esaminare quello che è il primo e l'unico punto all'ordine del giorno. Di cui vado a leggere 
l'oggetto: "Ordine del giorno urgente, protocollo numero 6193 del 26 marzo '25, presentato del Gruppo di 
Maggioranza: richiesta di impegno urgente, al Sindaco, di avviare un interlocuzione con la Presidente 
della Regione Stefania Proietti, al fine di ottenere l'immediato ritiro del Disegno di Legge Regionale, 

Consiglio Comunale del 31 marzo 2025 ore 12:00 del 31 marzo 2025
Errore. Nel documento non esiste testo dello stile specificato.

Problema tecnico. Abbiamo risolto qualche problema tecnico. Allora, richiedo all'Assessore Cinzia 
Speroni se mi sente? Spero di sì. Sì? Chiedo all'Assessore Saverio Andreani se mi sente? 

FRANCESCO SAVERIO ANDREANI 

Grazie. Ed anche di tenere accesa la telecamera, ovviamente, perché è previsto dal Regolamento. Allora, 
essendo stati risolti i problemi tecnici, dichiarerei aperta la seduta del Consiglio Comunale. 

razie. 

GIUSEPPE BENEDETTI 

Gemma, presente. Menicacci, assente. Andreani, presente. Bonacci. Burganti, presente. Speroni, presente. 
Sirci. Bacchi. Baldacci, presente. Rosichetti, assente. Stemperini, assente. Mignozzetti, assente. 

Grazie. Grazie Segretario. A questo punto, con l'apertura del Consiglio Comunale, 

1. O.D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA 
INTERLOCUZIONE CON LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI 
OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO 
DALLA G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO 
AUMENTO DELLA PRESSIONE FISCALE PER CITTADINI, IMPRESE E FAMIGLIE.

andrei ad esaminare quello che è il primo e l'unico punto all'ordine del giorno. Di cui vado a leggere 
l'oggetto: "Ordine del giorno urgente, protocollo numero 6193 del 26 marzo '25, presentato del Gruppo di 
Maggioranza: richiesta di impegno urgente, al Sindaco, di avviare un interlocuzione con la Presidente 
della Regione Stefania Proietti, al fine di ottenere l'immediato ritiro del Disegno di Legge Regionale, 

Consiglio Comunale del 31 marzo 2025 ore 12:00 del 31 marzo 2025 
Nel documento non esiste testo dello stile specificato. 
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Problema tecnico. Abbiamo risolto qualche problema tecnico. Allora, richiedo all'Assessore Cinzia 
 

Grazie. Ed anche di tenere accesa la telecamera, ovviamente, perché è previsto dal Regolamento. Allora, 
essendo stati risolti i problemi tecnici, dichiarerei aperta la seduta del Consiglio Comunale. E chiederei, al 

Gemma, presente. Menicacci, assente. Andreani, presente. Bonacci. Burganti, presente. Speroni, presente. 
Sirci. Bacchi. Baldacci, presente. Rosichetti, assente. Stemperini, assente. Mignozzetti, assente. Terenzi, 

1. O.D.G. URGENTE PROT. N. 6193 DEL 26.03.2025 PRESENTATO DAL GRUPPO DI 
MAGGIORANZA: RICHIESTA DI IMPEGNO URGENTE AL SINDACO DI AVVIARE UNA 
INTERLOCUZIONE CON LA PRESIDENTE DELLA REGIONE STEFANIA PROIETTI AL FINE DI 
OTTENERE L'IMMEDIATO RITIRO DEL DISEGNO DI LEGGE REGIONALE APPROVATO 
DALLA G.R. CON DELIBERAZIONE N. 260 DEL 21.03.2025 CHE PREVEDE UN SIGNIFICATIVO 

PER CITTADINI, IMPRESE E FAMIGLIE. 

andrei ad esaminare quello che è il primo e l'unico punto all'ordine del giorno. Di cui vado a leggere 
l'oggetto: "Ordine del giorno urgente, protocollo numero 6193 del 26 marzo '25, presentato del Gruppo di 
Maggioranza: richiesta di impegno urgente, al Sindaco, di avviare un interlocuzione con la Presidente 
della Regione Stefania Proietti, al fine di ottenere l'immediato ritiro del Disegno di Legge Regionale, 



 

Comune di 
Trevi 

 

COMUNE DI TREVI 
 
 
 
 

approvato dalla G.R. con deliberazione numero 260 
della pressione fiscale per cittadini, imprese e famiglie".

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

A questo punto lascerei la parola al Capogruppo Emanuele Bacchi, per la relazione illustrativa. 
che...(audio basso ed incomprensibile) Prego. Prendi quello.

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Grazie Presidente. Buongiorno a tutti. Io, nel frattempo, andrei a leggere quanto già depositato e quindi 
messo agli atti del Comune per questo ordine del giorno urgente. "Con deliberazione numero 260 del 21 
marzo 2025, la Giunta Regionale ha approvato il 
Assessore Regionale Tommaso Bori, avente ad oggetto: disposizioni in materia di tributi regionali. Tale 
Disegno di Legge, per il quale è stata richiesta la procedura d'urgenza (ex articolo 66, comma 3 del 
vigente Regolamento dell'Assemblea Regionale), prevede un significativo aumento della pressione fiscale 
per cittadini, famiglie ed imprese perugine. Segnatamente si prevede l'immediato, anno fiscale 2025, 
aumento addizionale regionale dell'IRPEF; l'aumento
l'aumento della tassa automobilistica, bollo auto, a partire dal primo gennaio '26. Con le modalità indicate 
in delibera. Per quanto riguarda l'IRPEF, con la manovra fiscale in oggetto, si conferma l'articolaz
cui alla Legge Regionale 3/2022, di 4 scaglioni di reddito e la salvaguardia dei "criteri di progressività", a 
cui il sistema è informato. Fermo restando il quadro normativo sopra descritto e nel rispetto del "criterio di 
gradualità" delle aliquote dell'addizionale regionale all'IRPEF, in relazione alle fasce di reddito 
imponibile, la presente proposta di norma prevede la conferma della non previsione dell'addizionale 
regionale per il primo scaglione, che rimane a zero, e la determinazione dell'1,9
reddito tra 15000 e 28000 euro; del 2,05% per lo scaglione tra 28000 e 50000 euro e del 2,1% per lo 
scaglione di reddito imponibile superiore a 50000 euro. L'intervento complessivo proposto prevede 
l'aliquote, sulla parte discrezionale regionale, come di seguito riportato: fino a 15000, zero; 15 a 28000, 
1,95; da 28000 a 50000, 2,05; oltre 50000 euro, 2,1. L'imposta regionale per quanto riguarda l'IRAP: con 
la presente proposta normativa si intende procedere a variare, in aumento di 0
IRAP ordinaria, corrisposta in misura del 3,90 a decorre dal primo gennaio 2026. La norma prevede 
apposite clausole di salvaguardia, per non apportare modifiche alle riduzioni, agli aumenti già operati. Per 
la tassa automobilistica, l'effetto della norma proposta con il presente progetto di legge: dal primo gennaio 
'26 la tariffa sarà aumentata del 10%. L'incremento della tassa automobilistica, nella misura del 10%, 
interviene per la prima volta in assoluto per la Regione Umbria, 
maggiorazione. Il sopramenzionato aumento della pressione fiscale rischia di mettere ancora più in 
difficoltà cittadini, famiglie ed imprese della nostra città, soprattutto in questa fase storica, caratterizzata 
da una forte instabilità geopolitica. Il sopramenzionato aumento della pressione fiscale colpirà 
maggiormente le fasce economicamente più deboli e la classe media. Evidenziato che tale aumento è stato 
deliberato dalla Giunta Regionale senza alcun tipo di incontro prev
alcuna forma di partecipazione con i cittadini e con i rappresentanti degli Enti Locali e visto che 
l'Assessora Alessandra Sartore, con delega a Politiche Finanziarie e Bilancio, in una recente intervista al 
Corriere dell'Umbria, precisamente il 26 febbraio del 2025, ha dichiarato di avere l'ambizione, in questi 
anni di mandato, di voler trovare più soldi per tagliare i tributi. Considerato ciò, è stata richiesta, per 
l'approvazione del Disegno di Legge in oggetto, la pro
"Regolamento interno all'Assemblea Legislativa Umbra", che comporta una drastica riduzione dei tempi 

Consiglio Comunale del 31 marzo 2025 ore 12:00 del 31 marzo 2025
Errore. Nel documento non esiste testo dello stile specificato.

approvato dalla G.R. con deliberazione numero 260 del 21/03/2025, che prevede un significativo aumento 
della pressione fiscale per cittadini, imprese e famiglie". 

A questo punto lascerei la parola al Capogruppo Emanuele Bacchi, per la relazione illustrativa. 
che...(audio basso ed incomprensibile) Prego. Prendi quello. 

Consigliere di maggioranza - 

Grazie Presidente. Buongiorno a tutti. Io, nel frattempo, andrei a leggere quanto già depositato e quindi 
messo agli atti del Comune per questo ordine del giorno urgente. "Con deliberazione numero 260 del 21 
marzo 2025, la Giunta Regionale ha approvato il Disegno di Legge, presentato dal Vicepresidente ed 
Assessore Regionale Tommaso Bori, avente ad oggetto: disposizioni in materia di tributi regionali. Tale 
Disegno di Legge, per il quale è stata richiesta la procedura d'urgenza (ex articolo 66, comma 3 del 
vigente Regolamento dell'Assemblea Regionale), prevede un significativo aumento della pressione fiscale 
per cittadini, famiglie ed imprese perugine. Segnatamente si prevede l'immediato, anno fiscale 2025, 
aumento addizionale regionale dell'IRPEF; l'aumento dell'IRAP, a partire dal primo gennaio '26; e 
l'aumento della tassa automobilistica, bollo auto, a partire dal primo gennaio '26. Con le modalità indicate 
in delibera. Per quanto riguarda l'IRPEF, con la manovra fiscale in oggetto, si conferma l'articolaz
cui alla Legge Regionale 3/2022, di 4 scaglioni di reddito e la salvaguardia dei "criteri di progressività", a 
cui il sistema è informato. Fermo restando il quadro normativo sopra descritto e nel rispetto del "criterio di 

e dell'addizionale regionale all'IRPEF, in relazione alle fasce di reddito 
imponibile, la presente proposta di norma prevede la conferma della non previsione dell'addizionale 
regionale per il primo scaglione, che rimane a zero, e la determinazione dell'1,95% per lo scaglione di 
reddito tra 15000 e 28000 euro; del 2,05% per lo scaglione tra 28000 e 50000 euro e del 2,1% per lo 
scaglione di reddito imponibile superiore a 50000 euro. L'intervento complessivo proposto prevede 

le regionale, come di seguito riportato: fino a 15000, zero; 15 a 28000, 
1,95; da 28000 a 50000, 2,05; oltre 50000 euro, 2,1. L'imposta regionale per quanto riguarda l'IRAP: con 
la presente proposta normativa si intende procedere a variare, in aumento di 0,50 punti base, l'aliquota 
IRAP ordinaria, corrisposta in misura del 3,90 a decorre dal primo gennaio 2026. La norma prevede 
apposite clausole di salvaguardia, per non apportare modifiche alle riduzioni, agli aumenti già operati. Per 

ca, l'effetto della norma proposta con il presente progetto di legge: dal primo gennaio 
'26 la tariffa sarà aumentata del 10%. L'incremento della tassa automobilistica, nella misura del 10%, 
interviene per la prima volta in assoluto per la Regione Umbria, non avendo mai applicato alcuna 
maggiorazione. Il sopramenzionato aumento della pressione fiscale rischia di mettere ancora più in 
difficoltà cittadini, famiglie ed imprese della nostra città, soprattutto in questa fase storica, caratterizzata 

instabilità geopolitica. Il sopramenzionato aumento della pressione fiscale colpirà 
maggiormente le fasce economicamente più deboli e la classe media. Evidenziato che tale aumento è stato 
deliberato dalla Giunta Regionale senza alcun tipo di incontro preventivo con le parti sociali e senza 
alcuna forma di partecipazione con i cittadini e con i rappresentanti degli Enti Locali e visto che 
l'Assessora Alessandra Sartore, con delega a Politiche Finanziarie e Bilancio, in una recente intervista al 

l'Umbria, precisamente il 26 febbraio del 2025, ha dichiarato di avere l'ambizione, in questi 
anni di mandato, di voler trovare più soldi per tagliare i tributi. Considerato ciò, è stata richiesta, per 
l'approvazione del Disegno di Legge in oggetto, la procedura, di cui all'articolo 66, comma 3 del 
"Regolamento interno all'Assemblea Legislativa Umbra", che comporta una drastica riduzione dei tempi 
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del 21/03/2025, che prevede un significativo aumento 

A questo punto lascerei la parola al Capogruppo Emanuele Bacchi, per la relazione illustrativa. Ricordo 

Grazie Presidente. Buongiorno a tutti. Io, nel frattempo, andrei a leggere quanto già depositato e quindi 
messo agli atti del Comune per questo ordine del giorno urgente. "Con deliberazione numero 260 del 21 

Disegno di Legge, presentato dal Vicepresidente ed 
Assessore Regionale Tommaso Bori, avente ad oggetto: disposizioni in materia di tributi regionali. Tale 
Disegno di Legge, per il quale è stata richiesta la procedura d'urgenza (ex articolo 66, comma 3 del 
vigente Regolamento dell'Assemblea Regionale), prevede un significativo aumento della pressione fiscale 
per cittadini, famiglie ed imprese perugine. Segnatamente si prevede l'immediato, anno fiscale 2025, 

dell'IRAP, a partire dal primo gennaio '26; e 
l'aumento della tassa automobilistica, bollo auto, a partire dal primo gennaio '26. Con le modalità indicate 
in delibera. Per quanto riguarda l'IRPEF, con la manovra fiscale in oggetto, si conferma l'articolazione, di 
cui alla Legge Regionale 3/2022, di 4 scaglioni di reddito e la salvaguardia dei "criteri di progressività", a 
cui il sistema è informato. Fermo restando il quadro normativo sopra descritto e nel rispetto del "criterio di 

e dell'addizionale regionale all'IRPEF, in relazione alle fasce di reddito 
imponibile, la presente proposta di norma prevede la conferma della non previsione dell'addizionale 

5% per lo scaglione di 
reddito tra 15000 e 28000 euro; del 2,05% per lo scaglione tra 28000 e 50000 euro e del 2,1% per lo 
scaglione di reddito imponibile superiore a 50000 euro. L'intervento complessivo proposto prevede 

le regionale, come di seguito riportato: fino a 15000, zero; 15 a 28000, 
1,95; da 28000 a 50000, 2,05; oltre 50000 euro, 2,1. L'imposta regionale per quanto riguarda l'IRAP: con 

,50 punti base, l'aliquota 
IRAP ordinaria, corrisposta in misura del 3,90 a decorre dal primo gennaio 2026. La norma prevede 
apposite clausole di salvaguardia, per non apportare modifiche alle riduzioni, agli aumenti già operati. Per 

ca, l'effetto della norma proposta con il presente progetto di legge: dal primo gennaio 
'26 la tariffa sarà aumentata del 10%. L'incremento della tassa automobilistica, nella misura del 10%, 

non avendo mai applicato alcuna 
maggiorazione. Il sopramenzionato aumento della pressione fiscale rischia di mettere ancora più in 
difficoltà cittadini, famiglie ed imprese della nostra città, soprattutto in questa fase storica, caratterizzata 

instabilità geopolitica. Il sopramenzionato aumento della pressione fiscale colpirà 
maggiormente le fasce economicamente più deboli e la classe media. Evidenziato che tale aumento è stato 

entivo con le parti sociali e senza 
alcuna forma di partecipazione con i cittadini e con i rappresentanti degli Enti Locali e visto che 
l'Assessora Alessandra Sartore, con delega a Politiche Finanziarie e Bilancio, in una recente intervista al 

l'Umbria, precisamente il 26 febbraio del 2025, ha dichiarato di avere l'ambizione, in questi 
anni di mandato, di voler trovare più soldi per tagliare i tributi. Considerato ciò, è stata richiesta, per 

cedura, di cui all'articolo 66, comma 3 del 
"Regolamento interno all'Assemblea Legislativa Umbra", che comporta una drastica riduzione dei tempi 
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di discussione in Commissione. Pertanto l'urgenza si sostanzia anche nel fatto che, chiedendo 
un'immediata interlocuzione al Sindaco al fine di ottenere, dalla Presidente della Giunta Regionale, il ritiro 
di tale Disegno di Legge, è necessario che tale ritiro avvenga prima dell'approvazione. Quindi si chiede 
l'impegno di Sindaco, Giunta e di quest'aula ad attivare 
Presidente della Giunta Regionale Stefania Proietti, al fine di chiedere che venga ritirato il Disegno di 
Legge Regionale, avente ad oggetto: disposizioni in materia di tributi regionali, approvato con delibera 
260 del 21 marzo '25, che prevede un significativo aumento della pressione fiscale per i cittadini, famiglie 
ed imprese della nostra città". Quindi questo è quanto è stato depositato per cercare di trovare un punto di 
incontro ed un ritiro affinché la nuova Amm
tassazione, che sicuramente inciderà in tutte le tasche. Si parla di previsioni fino a 500 euro a cittadino. 
Quindi una forte pressione fiscale, che inciderà sulle famiglie, sui lavoratori, su tutte le c
aumento che non si era mai visto. E noi, anche per via di alcuni post che ho visto ieri, diciamo che questo 
era un modo, questo Consiglio d'urgenza è stato un modo per far sì che, nella massima Assise del Comune 
di Trevi, si trovasse un appoggio, da tutte le parti, per cercare di trovare un modo per fermare questo 
Disegno di Legge. Ho visto, in questi post, che veniva contestata l'urgenza. Beh, ma è la stessa delibera 
che lo riporta. Perché chiedono proprio, tramite l'articolo 66, comma 3 de
legislazione in Commissione Legislativa", che questa legge venga approvata il più rapidamente possibile. 
E quindi questo era l'unico modo per incidere. Perché o lo si fa ora o non lo si fa più. Quindi questo per 
rispondere ai post che ho visto. Perché forse l'opposizione di Trevi scambia l'aula consiliare con Facebook 
o qualsiasi altro social. Quindi questo era un modo per dare al nostro primo cittadino, nell'aula massima 
dell'Assise di Trevi, il potere per poter andare a conferire, per
un'interlocuzione, per poter cercare di far tornare e fermare questo aumento, a nostro avviso spropositato. 
Purtroppo mi trovo un'aula deserta. Quindi vorrà dire che noi da soli ci impegneremo a fare tutto ciò, 
cercando quindi... con il nostro ausilio e con l'ausilio, magari, di altri Enti che la vedranno come noi... di 
andare a fermare questa stangata, se così la posso chiamare. A prescindere da tutto ciò, credo che 
possiamo fermarci. Presidente le ridò la parola.

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

La ringrazio. Ringrazio il Capogruppo Emanuele Bacchi per la relazione illustrativa. E quindi, essendo un 
ordine del giorno ordinario, seguirà lo stesso iter degli altri ordini del giorno. Per cui, a seguito della 
relazione illustrativa, procederemo con la
chiedo se ci sono interventi? Non ci sono interventi né in presenza, né da remoto. Per cui chiedo, al 
Sindaco, se ci sono interventi del Sindaco? 

 
 

FERDINANDO GEMMA
Sindaco - 

Volevo confermare ed aggiungere quello che è stato detto dal nostro Capogruppo. E cioè l'obiettivo è 
quello di poter definire... era poter definire in modalità congiunta, al di là dei colori politici. In realtà 
andare in Regione con un mandato congiunto pe
che possono influire negativamente su tutti i cittadini. Quindi il nostro obiettivo era quello. Naturalmente 
l'opposizione ha scelto questa strada assolutamente rispettabile. E noi ci muoveremo auto
portare avanti tutte le istanze per tutelare, ancora una volta, i nostri cittadini, la nostra comunità e per il 
bene di tutti noi. Grazie. 
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di discussione in Commissione. Pertanto l'urgenza si sostanzia anche nel fatto che, chiedendo 
rlocuzione al Sindaco al fine di ottenere, dalla Presidente della Giunta Regionale, il ritiro 

di tale Disegno di Legge, è necessario che tale ritiro avvenga prima dell'approvazione. Quindi si chiede 
l'impegno di Sindaco, Giunta e di quest'aula ad attivare immediatamente un'interlocuzione con la 
Presidente della Giunta Regionale Stefania Proietti, al fine di chiedere che venga ritirato il Disegno di 
Legge Regionale, avente ad oggetto: disposizioni in materia di tributi regionali, approvato con delibera 

el 21 marzo '25, che prevede un significativo aumento della pressione fiscale per i cittadini, famiglie 
ed imprese della nostra città". Quindi questo è quanto è stato depositato per cercare di trovare un punto di 
incontro ed un ritiro affinché la nuova Amministrazione Regionale rifletta su questo aumento di 
tassazione, che sicuramente inciderà in tutte le tasche. Si parla di previsioni fino a 500 euro a cittadino. 
Quindi una forte pressione fiscale, che inciderà sulle famiglie, sui lavoratori, su tutte le categorie. E' un 
aumento che non si era mai visto. E noi, anche per via di alcuni post che ho visto ieri, diciamo che questo 
era un modo, questo Consiglio d'urgenza è stato un modo per far sì che, nella massima Assise del Comune 

oggio, da tutte le parti, per cercare di trovare un modo per fermare questo 
Disegno di Legge. Ho visto, in questi post, che veniva contestata l'urgenza. Beh, ma è la stessa delibera 
che lo riporta. Perché chiedono proprio, tramite l'articolo 66, comma 3 del "Regolamento della 
legislazione in Commissione Legislativa", che questa legge venga approvata il più rapidamente possibile. 
E quindi questo era l'unico modo per incidere. Perché o lo si fa ora o non lo si fa più. Quindi questo per 

ho visto. Perché forse l'opposizione di Trevi scambia l'aula consiliare con Facebook 
o qualsiasi altro social. Quindi questo era un modo per dare al nostro primo cittadino, nell'aula massima 
dell'Assise di Trevi, il potere per poter andare a conferire, per poter scrivere, per poter cercare 
un'interlocuzione, per poter cercare di far tornare e fermare questo aumento, a nostro avviso spropositato. 
Purtroppo mi trovo un'aula deserta. Quindi vorrà dire che noi da soli ci impegneremo a fare tutto ciò, 

uindi... con il nostro ausilio e con l'ausilio, magari, di altri Enti che la vedranno come noi... di 
andare a fermare questa stangata, se così la posso chiamare. A prescindere da tutto ciò, credo che 
possiamo fermarci. Presidente le ridò la parola. 

La ringrazio. Ringrazio il Capogruppo Emanuele Bacchi per la relazione illustrativa. E quindi, essendo un 
ordine del giorno ordinario, seguirà lo stesso iter degli altri ordini del giorno. Per cui, a seguito della 
relazione illustrativa, procederemo con la discussione. Per cui dichiaro aperta la discussione sul punto. E 
chiedo se ci sono interventi? Non ci sono interventi né in presenza, né da remoto. Per cui chiedo, al 
Sindaco, se ci sono interventi del Sindaco? Prego. 

FERDINANDO GEMMA 

Volevo confermare ed aggiungere quello che è stato detto dal nostro Capogruppo. E cioè l'obiettivo è 
quello di poter definire... era poter definire in modalità congiunta, al di là dei colori politici. In realtà 
andare in Regione con un mandato congiunto per discutere di questo Disegno di Legge, che porta aumenti 
che possono influire negativamente su tutti i cittadini. Quindi il nostro obiettivo era quello. Naturalmente 
l'opposizione ha scelto questa strada assolutamente rispettabile. E noi ci muoveremo autonomamente per 
portare avanti tutte le istanze per tutelare, ancora una volta, i nostri cittadini, la nostra comunità e per il 
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di discussione in Commissione. Pertanto l'urgenza si sostanzia anche nel fatto che, chiedendo 
rlocuzione al Sindaco al fine di ottenere, dalla Presidente della Giunta Regionale, il ritiro 

di tale Disegno di Legge, è necessario che tale ritiro avvenga prima dell'approvazione. Quindi si chiede 
immediatamente un'interlocuzione con la 

Presidente della Giunta Regionale Stefania Proietti, al fine di chiedere che venga ritirato il Disegno di 
Legge Regionale, avente ad oggetto: disposizioni in materia di tributi regionali, approvato con delibera 

el 21 marzo '25, che prevede un significativo aumento della pressione fiscale per i cittadini, famiglie 
ed imprese della nostra città". Quindi questo è quanto è stato depositato per cercare di trovare un punto di 

inistrazione Regionale rifletta su questo aumento di 
tassazione, che sicuramente inciderà in tutte le tasche. Si parla di previsioni fino a 500 euro a cittadino. 

ategorie. E' un 
aumento che non si era mai visto. E noi, anche per via di alcuni post che ho visto ieri, diciamo che questo 
era un modo, questo Consiglio d'urgenza è stato un modo per far sì che, nella massima Assise del Comune 

oggio, da tutte le parti, per cercare di trovare un modo per fermare questo 
Disegno di Legge. Ho visto, in questi post, che veniva contestata l'urgenza. Beh, ma è la stessa delibera 

l "Regolamento della 
legislazione in Commissione Legislativa", che questa legge venga approvata il più rapidamente possibile. 
E quindi questo era l'unico modo per incidere. Perché o lo si fa ora o non lo si fa più. Quindi questo per 

ho visto. Perché forse l'opposizione di Trevi scambia l'aula consiliare con Facebook 
o qualsiasi altro social. Quindi questo era un modo per dare al nostro primo cittadino, nell'aula massima 

poter scrivere, per poter cercare 
un'interlocuzione, per poter cercare di far tornare e fermare questo aumento, a nostro avviso spropositato. 
Purtroppo mi trovo un'aula deserta. Quindi vorrà dire che noi da soli ci impegneremo a fare tutto ciò, 

uindi... con il nostro ausilio e con l'ausilio, magari, di altri Enti che la vedranno come noi... di 
andare a fermare questa stangata, se così la posso chiamare. A prescindere da tutto ciò, credo che 

La ringrazio. Ringrazio il Capogruppo Emanuele Bacchi per la relazione illustrativa. E quindi, essendo un 
ordine del giorno ordinario, seguirà lo stesso iter degli altri ordini del giorno. Per cui, a seguito della 

discussione. Per cui dichiaro aperta la discussione sul punto. E 
chiedo se ci sono interventi? Non ci sono interventi né in presenza, né da remoto. Per cui chiedo, al 

Volevo confermare ed aggiungere quello che è stato detto dal nostro Capogruppo. E cioè l'obiettivo è 
quello di poter definire... era poter definire in modalità congiunta, al di là dei colori politici. In realtà 

r discutere di questo Disegno di Legge, che porta aumenti 
che possono influire negativamente su tutti i cittadini. Quindi il nostro obiettivo era quello. Naturalmente 

nomamente per 
portare avanti tutte le istanze per tutelare, ancora una volta, i nostri cittadini, la nostra comunità e per il 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Ringrazio, ringrazio il Sindaco per l'intervento. Quindi
Sindaco. Ed adesso, non essendoci più richieste di intervento, ovviamente chiedo se ci sono dichiarazioni 
di voto. 

 
 

DICHIARAZIONE DI VOT

Ci sono dichiarazioni di voto? 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Sì. La  nostra dichiarazione è favorevole.

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Benissimo. Essendo esaurite quelle che sono le dichiarazioni di voto,

 
 

VOTAZIONE 

viene indetta la votazione su quello che è l'argomento al primo 
adesso, per estrema correttezza, rileggo. "Ordine del giorno urgente.... Gruppo di Maggioranza... richiesta di 
impegno urgente, al Sindaco, di avviare un'interlocuzione con la Presidente della Regione Stefania Pro
fine di ottenere l'immediato ritiro del Disegno di Legge, Regionale approvato dalla G.R. con deliberazione 
numero 260 del 21 marzo '25, che prevede un significativo aumento della pressione fiscale per cittadini, imprese 
e famiglie". Per questo chiedo se ci sono astenuti? Nessuno. Chiedo se ci sono favorevoli? Unanime. E quindi 
nessun contrario. All'unanimità viene approvato l'ordine del giorno, che ho appena riletto.

 
 

VOTAZIONE 

Anche in considerazione dell'urgenza, sia del Consiglio e sia alla luce dell'esposizione fatta dal Capogruppo, 
chiedo ora anche, al Consiglio, di votare l'immediata eseguibilità della delibera appena approvata. E quindi 
ritenuta l'urgenza di dare immediata esecutività alla stessa. Chiedo se ci sono astenuti? Nessuno Favorevoli 
Unanime. E nessun contrario. Quindi, all'unanimità anche in questo caso, viene dichiarata immediatamente 
eseguibile la delibera in oggetto e presente all'unico punto dell'ordine del g
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Ringrazio, ringrazio il Sindaco per l'intervento. Quindi dichiaro chiusa la discussione, la replica del 
Sindaco. Ed adesso, non essendoci più richieste di intervento, ovviamente chiedo se ci sono dichiarazioni 

DICHIARAZIONE DI VOTO 

maggioranza - 

Sì. La  nostra dichiarazione è favorevole. 

Benissimo. Essendo esaurite quelle che sono le dichiarazioni di voto, 

viene indetta la votazione su quello che è l'argomento al primo punto ed unico nell'ordine del giorno. Che 
adesso, per estrema correttezza, rileggo. "Ordine del giorno urgente.... Gruppo di Maggioranza... richiesta di 
impegno urgente, al Sindaco, di avviare un'interlocuzione con la Presidente della Regione Stefania Pro
fine di ottenere l'immediato ritiro del Disegno di Legge, Regionale approvato dalla G.R. con deliberazione 
numero 260 del 21 marzo '25, che prevede un significativo aumento della pressione fiscale per cittadini, imprese 

iedo se ci sono astenuti? Nessuno. Chiedo se ci sono favorevoli? Unanime. E quindi 
nessun contrario. All'unanimità viene approvato l'ordine del giorno, che ho appena riletto.

Anche in considerazione dell'urgenza, sia del Consiglio e sia alla luce dell'esposizione fatta dal Capogruppo, 
chiedo ora anche, al Consiglio, di votare l'immediata eseguibilità della delibera appena approvata. E quindi 

esecutività alla stessa. Chiedo se ci sono astenuti? Nessuno Favorevoli 
Unanime. E nessun contrario. Quindi, all'unanimità anche in questo caso, viene dichiarata immediatamente 
eseguibile la delibera in oggetto e presente all'unico punto dell'ordine del giorno. 
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iedo se ci sono astenuti? Nessuno. Chiedo se ci sono favorevoli? Unanime. E quindi 
nessun contrario. All'unanimità viene approvato l'ordine del giorno, che ho appena riletto. 

Anche in considerazione dell'urgenza, sia del Consiglio e sia alla luce dell'esposizione fatta dal Capogruppo, 
chiedo ora anche, al Consiglio, di votare l'immediata eseguibilità della delibera appena approvata. E quindi 
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Unanime. E nessun contrario. Quindi, all'unanimità anche in questo caso, viene dichiarata immediatamente 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Essendo esauriti quelli che... gli argomenti all'ordine del giorno, possiamo dichiarare chiuso questo 
Consiglio Comunale ed aggiornarci alla prossima seduta. Probabilmente aprile. Grazie a tutti gli 
intervenuti. Grazie per gli Assessori da remoto, che saluto.

 
 

CINZIA SPERONI 
Assessore - 

Grazie Presidente. 

 
 

FRANCESCO SAVERIO AN
Vicesindaco - 

Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio - 

Arrivederci. 
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Essendo esauriti quelli che... gli argomenti all'ordine del giorno, possiamo dichiarare chiuso questo 
Consiglio Comunale ed aggiornarci alla prossima seduta. Probabilmente aprile. Grazie a tutti gli 
intervenuti. Grazie per gli Assessori da remoto, che saluto. 

FRANCESCO SAVERIO ANDREANI 
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Essendo esauriti quelli che... gli argomenti all'ordine del giorno, possiamo dichiarare chiuso questo 
Consiglio Comunale ed aggiornarci alla prossima seduta. Probabilmente aprile. Grazie a tutti gli 


